



Stadt Zürich

Schul- und Sportdepartement



Informationen zur Aufnahme des Regelbetriebs

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Seit rund zwei Wochen findet Präsenzunterricht in Halbklassen mit beschränktem Stundenplan statt. Ich hoffe, dass Sie und Ihre Kinder auch diese spezielle Situation meistern konnten. Heute haben die Bildungsdirektion und das Volksschulamt darüber informiert, dass ab dem 8. Juni 2020 Unterricht und Betreuung wieder regulär stattfinden werden.

Ich bin glücklich, dass damit ein grosser Schritt in die Normalität getan werden kann. Mit der Wiederaufnahme des Normalbetriebs wird für die Kinder und Sie als Familie eine sehr anspruchsvolle Zeit enden.

Gerne informiere ich Sie kurz über einige wichtige Punkte zur Wiederaufnahme des Präsenzunterrichts und der Betreuung:

Wiederaufnahme des vollen Unterrichts

Die Beschränkung der Gruppengrösse für Schulklassen und in der Betreuung sind aufgehoben. Der Unterricht findet wieder nach normalem Stundenplan statt und die Regelbetreuung wird im gewohnten Umfang angeboten. Freifächer, freiwillige Kurse sowie die Kurse in Heimatlicher Sprache und Kultur (HSK-Unterricht) können ebenfalls wieder im Präsenzunterricht stattfinden.

Weiterhin gilt:

- Die Abstandsregeln unter erwachsenen Personen sowie zwischen Erwachsenen und Kindern sollen eingehalten werden.
- Auf das Händeschütteln wird verzichtet.
- Oberflächen und Gegenstände werden intensiver gereinigt.
- Die Unterrichtsräume werden vermehrt (mind. aber nach jeder Lektion) gelüftet.

Klassenübergreifende Veranstaltungen, Klassenlager und Exkursionen bleiben vorderhand verboten.

Wiederaufnahme Regelbetreuung und der Tagesschulen

Vom 16. März bis zum 8. Juni konnten die Schulen keine Regelbetreuung anbieten. Daher werden für diese Zeit auch keine Rechnungen gestellt. Kosten entstanden nur für Eltern, die die Notfallbetreuung in Anspruch genommen haben.

Informationen zur Wiederaufnahme der Regelbetreuung und des Tagesschulbetriebs finden Sie auf der [Webseite des SSD](#).

Bitte beachten Sie, dass die Fristen für eine allfällige Kündigung oder Änderung der bestehenden Betreuungsvereinbarung sowie für eine Abmeldung der gebundenen Mittage im Bereich der Tagesschulen sehr kurz gesetzt sind. Alle Fristen entnehmen Sie bitte dem entsprechenden Merkblatt.

Evaluation Fernunterricht

Während den Schulschliessungen haben Sie und Ihre Kinder verschiedene Erfahrungen mit dem Fernunterricht gemacht. Um diese Erkenntnisse für die Zukunft nutzen zu können, führt das Schulamt in Kooperation mit der Pädagogischen Hochschule Zürich das Projekt «Zürcher Evaluation Fernlernen – Digital zu Hause und doch Schule» durch. Zu diesem Zweck sollen Sie als Eltern und Erziehungsberechtigte, Ihre Kinder und das Schulpersonal befragt werden.

Das Ziel der Befragungen ist, Erfahrungen, Errungenschaften, Herausforderungen und Grenzen des Fernlernens zu erfassen. Gleichzeitig soll der Einsatz digitaler Technologien für das Lernen und Lehren untersucht werden.

Detailinformationen zur Evaluation finden Sie im [Internet des Schul- und Sportdepartements](#) sowie auf der [Webseite der PHZH](#).

Anfang Juni erhalten Sie vom Schulamt der Stadt Zürich alle Detailinformationen sowie die Zugangsdaten zur Online-Befragung in einem Elternbrief.

Wir sind Ihnen sehr dankbar, wenn Sie uns beim Projekt «Zürcher Evaluation Fernlernen – Digital zu Hause und doch Schule» unterstützen, denn Ihre Erfahrungen sind besonders wichtig. Nur so lassen sich nützliche Erkenntnisse gewinnen, von denen die Schulen, Eltern und Schulkinder in Zukunft profitieren können.

Nach wie vor gelten die [Hygienevorschriften des Bundes](#). Es ist wichtig, dass diese weiterhin befolgt werden, nur so wird die Verbreitung des Covid-19 Virus auch künftig eingeschränkt.

Ich freue mich mit Ihnen und Ihren Kindern, dass die Schulen zum Normalbetrieb zurückkehren, die Regelbetreuung sowie die Tagesschule in vollem Umfang angeboten werden und auch viele Sportvereine ihren Trainingsbetrieb mit gewissen Einschränkungen wiederaufnehmen.

Ich danke Ihnen im Namen des Stadtrats aber auch persönlich ganz herzlich für Ihren enormen Einsatz im Zusammenhang mit Fernunterricht und Betreuung. Sie haben die Schulen diesbezüglich grossartig unterstützt. Vor dieser ausserordentlichen Leistung habe ich grossen Respekt. Sie haben mit Ihrem Verhalten maßgeblich dazu beigetragen, die Ausbreitung der Pandemie einzudämmen.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern einen guten Wiedereinstieg und grüsse Sie herzlich.

Filippo Leutenegger, Stadtrat
Vorsteher Schul- und Sportdepartement